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全国人大代表到北京康复医院实地观摩、 调研

3月12日， 全国 “两会 ” 人
大代表陈致慜、 张淑芬等一行8
人来到首都医科大学附属北京康
复医院展开专题调研， 他们通过
实地观摩、 亲身体验等方式， 详
细了解了康复医院的发展模式、
运行机制以及管理体制。

参观北康人大代表
直呼“荣幸”

“能到这里参观调研， 我们
觉得很荣幸。” 全国人大代表陈
致慜兴奋地说。

调研中， 康复医院相关负责
人向代表们介绍 ， 首都医科大
学附属北京康复医院是北京市首
家三级康复医院 ， 始建于 1955
年， 前身为北京市工人疗养院。
闻言， 各位代表的脸上立刻露出
了惊讶的表情， 直呼 “没想到”。

医院负责人继续介绍， 除了
康复治疗外， 医院的另外一个
特色就是为劳模体检 。 医院自
成立以来 ， 已经先后为 3万多
名 劳 动 模范 、 先进工作者和工
会干部提供了疗休养服务， 为近
100万名职工群众提供了医疗保
健服务。 听罢， 各位代表再度感
到惊讶。 “真是没想到， 咱们医
院不但各方面条件都不错 ， 还
有这么悠久的历史 ， 而且还为
这么多劳模服务过。” 代表梁伟
建说。

实地观摩了劳模健康管理中
心后， 代表陈致慜说： “我是企
业家协会的会员， 我们协会以往
都是组织我们到一家知名三甲医
院去体检。 每年都是提前两个月
预约， 都未必能约上， 而且因为
人多， 医护人员的服务态度也一
般。 这次回去后， 我要好好给咱
们医院做宣传， 让他们明年就到
工会的医院来体检！”

建议国家加大对康
复医疗的支持

有关养老、 医疗的问题， 不
仅是老百姓关心的话题， 也是此
次全国 “两会” 上， 代表们热议
的话题。 此次调研中， 各位代表

就对医疗康复事业进行了深入了
解。

“我们已经注意到 ， 现在
人们对康复医疗的需求很大，
但是因为很多项目没有纳入医
保 ， 老 百 姓 的 经 济 负 担 比 较
重 ， 也影响了他们接受治疗的
信心。” 调研中， 人大代表张淑
芬表示。

记者了解到， 随着我国经济
社会的发展， 广大人民群众对疾
病治疗的要求不再仅限于保全
生命 ， 而是尽可能地恢复身体
的相关功能 。 当前 ， 我国已经
进入老龄化社会 ， 老年人群的
疾 病 康 复 和青壮年人群的疾病
康复汇集一起， 使得全 社 会 对
康复医疗的需求出现了井喷态
势 。

“目前， 康复医疗事业的现
状与广大群众的康复需求还存在
很大差距 。” 医 院 相 关 负 责 人
介绍说 ， 这种差距集中体现在
康复医疗没有形成科学完整的
体系， 康复医学作为一级学科进
行规划和建设， 康复医疗人才队
伍严重不足 ， 而且大部分康复
治疗项目没有纳入医保付费范
围 。

为此， 代表们表示， 将建议
在新一轮医改中， 国家应加大对
康复医疗的支持力度， 完善中国
康复医疗事业发展理念， 让更多
人能够享受到优质的康复医疗服
务。

护士推迟回家时间
服务人大代表

看到各位代表对医院的工作
给予了高度评价、 对医护以及后
勤人员的服务也表示相当满意
后， 护士宋敏松了一口气。

“我工作4年了， 这是第一
次接待人大代表， 有点紧张， 脑
子里一直在想， 有没有什么地方
做的不好。” 宋敏笑着说。

其实， 此次人大代表们要来
调研的事情， 是前一天的晚上才
确定的， 为此， 不少医护人员放
弃了休息时间。

宋敏说， 她前一阵报了驾照
考试， 周三要考科目二， 当天她
本来打算到驾校练习的 。 头天
晚上通过微信群知道代表们要
来 的 消 息 后 ， 她 赶 紧 联 系 驾
校 ， 调 整 了练习时间 。 “我觉
得能为人大代表服务， 向他们汇
报工作， 机会难得。”

“我老家在张家口沙城， 我
原本计划今天回老家的。” 护士
闫茹雪告诉记者， 平日里， 她一
个月会回一次老家。 一般都是在
网上提前买好火车票， 但因为临
时接到通知 ， 已经过了退票时
间， 预定的车票就作废了。 “不
能按时回家 ， 我给家里打了电
话， 他们听说我要为人大代表服
务， 特支持我， 告诉我一定要好
好表现。” 闫茹雪说道。

“明年就来工会医院体检！”

作为国家和北京市重点建设
的影视产业功能区， 怀柔一直致
力于影视产业的建设与发展 。
2014年， 国家新闻出版广电总局
正式批复设立中国 （怀柔） 影视
产业示范区。

影视产业示范区规划总面积
18平方公里， 核心区以中影基地
为核心， 向东、 北扩展， 范围为
怀柔新城07、 08街区 ， 占地5.6
平方公里。 截至2015年底， 影视
产业示范区核心区累计实现固定
资产投资55亿元； 集聚影视企业
400多家， 拍摄或制作影视作品
超过2000部。

常卫表示 ， “十三五 ” 时
期， 怀柔区将加强与国奥集团合
作， 加快推进08街区土地一级开
发， 早日把08街区建成未来北京
影视产业发展的重要承载地。

此外， “十三五” 期间， 怀
柔将把生态优势切实转化为区域
发展的实际效益， 坚持 “生态产
业化、 产业生态化”， 并构建绿
色、 循环、 低碳的高端融合工业
及新型现代农业循环体系。 在人
口调控方面， 将综合考虑承接中
心城区功能转移、 区域人口增长
和经济社会发展等因素， 切实加
强人口调控， 到2020年全区常住
人口控制在45万人左右。

以生态涵养为核心， 以科技研发、 影视文化、 休闲会展三大产业
板块为支撑的 “1+3” 发展模式， 可以说是怀柔区 “十三五” 发展规
划特点。 怀柔区区长常卫表示， “十三五” 期间， 怀柔区将着力建设
生态宜居宜业新典范。

打造科技创新基地怀柔科学城

在怀柔区， 有一座由中科院
大学、 科研与转化基地和大科学
装置三部分组成的中科院怀柔科
教产业园。 这也促进怀柔区产生
了打造科学城的构想。 目前， 怀
柔科学城规划建设已纳入北京市
“十三五” 规划， 与中关村科学
城、 未来科技城共同列为全市三
个科学城之一。

科学城内已有中科院大学
8000名师生入驻； 科研转化基地
聚集了中科院空间中心、 网络中
心、 力学所等12个院所中心、 22
个产业化项目， 已有8个院所、
15 个项目在建或已经投入使用。

“打造科学城， 基础配套设
施 肯 定 要 跟 上 。 ” 常 卫 表 示 ，
“十三五” 时期， 怀柔科学城一
要解决交通的问题， 提升市郊铁

路， 让全球科学家能从机场出来
后迅速通达科学城 。 “未来五
年， 怀柔将全力以赴配合国家和
北京市， 加快京沈客专建设， 积
极向北京市争取， 推动轨道交通
向怀柔、 密云延伸， 利用既有铁
路线路升级改造建设市郊铁路，
实现怀柔与中心城区和副中心的
快速轨道交通联系。 在公路建设
方面， 重点抓好111国道出京线、
通怀路 、 天北路北延等道路工
程， 提高与周边地区道路通行能
力。” 另一个基础配套设施就是
教育， 目前101中学怀柔分校已
经招生， 实验二小怀柔分校主体
即将完工 ， 将于今年9月招生 。
国科大附中 ， 将与人大附中共
建， 打算今年开工建设， 明年有
望招生。

增强 “国际会都” 整体实力

随着2014年APEC会议的召
开 ， 雁栖湖国际会都名扬海内
外。 “十二五” 时期， 怀柔区以
APEC峰会为契机， 全区会议会
展产业实现快速发展， 国内外知
名会议会展活动相继举办， 高端
会议目的地形象逐步确立。

常卫介绍 ， “十三五 ” 时
期， 怀柔将不断完善雁栖湖国际
会都配套设施， 加快雁栖湖国家
5A级景区规划建设， 完成APEC
展示中心、 旅游导览标识、 商业
网店等工程建设。 同时， 加快启
动雁栖小镇建设， 拓展会议会展
设施空间， 着力提高商务休闲、
娱乐购物等配套设施水平， 更好
地服务于雁栖湖国际会都。 “预
计今年将建设16公里长的西山慢
行登山步道系统； 将完成APEC
展示中心、 旅游导览标识等工程
建设。 同时， 助推10平方公里绿
色国际雁栖小镇建设。” 培育具
有国内、 外影响力的会议会展品
牌， 充分发挥区域特点和优势，

精心设计和积极打造特色的自主
品牌活动。 “如积极承接北京国
际电影节、 高层政要论坛、 大型
体育赛事等， 形成具有国内外影
响力的特色活动。 引进建立一批
集 ‘科技创新成果、 影视文化新
品、 新能源开发、 新产品发布’
等为一体的总部基地和信息发布
中心， 进一步扩大 ‘雁栖湖·国
际会都’ 的社会影响力。” 加快
引进和培养会议会展专业人才队
伍， 积极引进和培育会议会展的
专业机构、 涉外服务机构等。

“到2020年， 雁栖湖8平方
公里的核心范围， 努力达到国家
5A级景区的建设标准 ， 会议会
展旅游及相关产业收入努力突破
5亿元规模 。” 常卫表示 ， “此
外， 怀柔还将依托北京雁栖湖国
际会展中心等重要高标准会展场
馆， 积极吸引各类国际政治、 经
济组织会议落户怀柔， 使怀柔成
为国际会议目的地、 特色精品展
会目的地、 户外运动目的地。”

建设中国影视产业示范区

怀柔:构建生态宜居宜业新典范


